

sectes n'ont pas réussi à l'enrégimenter. Quoiqu'il en soit, ses actes, au point de vue religieux et social, ont une importance qu'on ne saurait exagérer.

Les dernières nouvelles de Hollande font craindre une scission parmi les catholiques, sur la question du service militaire personnel. Tous sont d'accord sur la question de principe, et sont opposés au service personnel, mais on ne s'entend pas sur les moyens de combattre cette mesure. Les délégués de l'Union Générale des Associations Catholiques ont dû se réunir le 14 du mois courant, et on espère que l'entente finira par se produire.

On saura bientôt à quoi s'en tenir sur la position faite à l'Eglise du Brésil par le gouvernement provisoire, et sur l'attitude que prendra l'épiscopat de ce pays, qui va se prononcer prochainement, comme l'annonce l'évêque Belem du Para, dans une déclaration publiée dans un journal du Brésil. " L'épiscopat brésilien, dit Mgr de Macedo Costa, va s'adresser à toute l'Eglise brésilienne, au moyen d'une lettre pastorale collective. Voilà qui vous explique son retard à parler.

" Il va élever une voix solennelle, calme, pleine de sagesse, à la hauteur de l'évolution historique que traverse notre pays, une voix vibrante en même temps que patriotique.

" En maintenant la doctrine catholique sur l'exercice des pouvoirs ; en déplorant la séparation, qui est pénible à tous deux, mais bien plus dommageable à l'Etat ; en n'inféodant pas les intérêts permanents de la religion aux vicissitudes des politiques dynastiques, en planant aux hauteurs sereines où ne règnent ni haines, ni hostilités, ni les mesquins intérêts des partis, l'épiscopat se montrera digne de son auguste mission.

" Délivré des lisières régaliennes, il entre plein de courage et de confiance en Dieu dans le régime nouveau de la liberté ; il envisage sans appréhensions les difficultés de la situation présente, chaque jour plus dévoué à la diffusion de l'Evangile, le vrai sang artériel qui maintient la vie dans le corps des nations grandes et prospères. "

Le Père Monsabré.

Le correspondant d'un journal de Paris fait le portrait suivant du Père Monsabré :

" Le Père Monsabré est petit, trapu, avec des épaules puissantes, une forte encolure, le masque large, le front proéminent.